

# Escándalo en Petrobras

**T**ras años como la joya de la corona del éxito brasileño, Petrobras hoy se ha convertido en un símbolo de los problemas a los que se enfrenta la mayor economía de Latinoamérica.

En el último año Petrobras ha perdido más de la mitad de su valor de mercado, un desliz de más de 70 mil millones de dólares impulsado por el declive en los precios de los hidrocarburos y por la revelación de un escándalo de corrupción que ha sacudido a la población brasileña.

Oficiales de Petrobras estiman que 3 mil millones de dólares en sobornos y más de 20 mil millones de dólares en contratos artificialmente inflados están involucrados en un escándalo de corrupción vinculado con autoridades del Partido de los Trabajadores, al cual pertenecen tanto la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, como su predecesor en el cargo, Luiz Inácio Lula da Silva.

Citando el escándalo como un factor clave, calificadoras crediticias como Standard & Poor's y Moody's han recortado la calificación que asignan a la deuda tanto de Petrobras como del gobierno brasileño, colocándola en territorio "basura" e incrementando sus costos de financiamiento.



## 3,000

**millones de dólares**  
el monto total de sobornos involucrado en el escándalo de Petrobras, según estimaciones de la propia empresa

El peso de Petrobras dentro de la economía brasileña, representando aproximadamente el 10 por ciento de su producto interno bruto, también ha contribuido a hundir al país en su peor crisis desde la Gran Depresión.